



Hebdomadaire d'information sur la vie des communautés chrétiennes de Roux Centre-Bassée-Hubex

Numéro 2026/02

Dimanche 11 janvier 2026

« LE ROYAUME DES CIEUX S'EST APPROCHÉ DE NOUS... »

FETE DU BAPTEME DU SEIGNEUR (année A). Première lecture : du livre d' Isaïe 42, 1-4. Psaume 28 (29) Deuxième lecture : du livre des Actes des Apôtres 10, 34-38. Évangile de Jésus Christ selon Saint Matthieu 3, 13-17.

Ce récit du baptême de Jésus est un moment fondateur de l'Évangile de Matthieu. Il marque l'entrée publique de Jésus dans sa mission et révèle son identité profonde. Le baptême de Jean est un baptême de conversion pour le pardon des péchés ; or Jésus est reconnu comme sans péché. Jean lui-même s'en étonne et tente de s'y opposer : « C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi ». Cette résistance souligne la supériorité de Jésus et met en lumière l'abaissement volontaire qu'il choisit. La réponse de Jésus est

décisive : « Laisse faire pour l'instant : il convient que nous accomplissions ainsi toute justice ».



La « justice » dont il est question ne renvoie pas seulement à une loi morale, mais à la volonté de Dieu pleinement accueillie et accomplie. En acceptant le baptême, Jésus s'inscrit dans la condition humaine, partageant jusqu'au bout le chemin des hommes, y compris leur attente de conversion. Il manifeste ainsi un Dieu qui ne reste pas à distance, mais qui rejoint l'humanité là où elle est, dans sa fragilité et son désir de renouveau. Après le baptême, les cieux s'ouvrent. L'Esprit de Dieu descend « comme une colombe » et repose sur Jésus. Cette image indique que Jésus est animé, guidé et envoyé par l'Esprit pour accomplir sa mission. Enfin, la voix venue des cieux proclame : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie ». Cette déclaration révèle l'identité filiale de Jésus et anticipe le cœur du message chrétien : Jésus est le Fils, aimé du Père, envoyé pour révéler son amour.

La citation issue de l'Évangile de Matthieu met en lumière un renversement radical des critères habituels de la grandeur et de la réussite. Là où les logiques humaines valorisent la puissance, la domination et la visibilité, Jésus choisit l'humilité, le service et la solidarité avec les plus vulnérables. Ce contraste offre une grille de lecture particulièrement éclairante pour analyser certaines formes de leadership politique contemporain, notamment celui incarné par Donald Trump et, à travers lui, une certaine conception de la puissance américaine sur la scène internationale. La figure de ce personnage s'est construite autour d'un imaginaire de force, de réussite ostentatoire et de domination assumée. Son discours politique valorise la victoire, la compétition et la primauté des intérêts nationaux, souvent au détriment de la coopération multilatérale. À la lumière de l'Évangile, cette logique de domination apparaît en tension profonde avec l'autorité telle que Jésus la révèle. Le baptême du Christ montre un Dieu qui ne s'impose pas par la force, mais qui rejoint l'humanité dans sa fragilité. La vraie autorité, selon cette perspective, ne se mesure pas à la capacité de contraindre ou d'intimider, mais à celle de servir et de faire grandir l'autre. Appliquée aux relations internationales, cette vision invite à repenser la notion même de puissance : non plus comme une supériorité à défendre, mais comme une responsabilité envers les peuples les plus vulnérables. Si l'Évangile ne propose pas un programme politique clé en main, il nous offre quand même un critère éthique exigeant pour juger l'exercice du pouvoir. Pour les croyants d'aujourd'hui, ce texte interroge profondément notre manière de comprendre la grandeur et la réussite. Dans un monde marqué par la recherche de pouvoir, de reconnaissance et de performance, Jésus choisit l'humilité, l'effacement et la solidarité avec les plus petits. Son baptême nous rappelle que la vraie autorité naît du service et que la dignité humaine se construit dans la relation, non dans la domination. Puisse l'esprit de Dieu touché les dominants de ce monde afin qu'ils suivent les traces de Jésus.

Claudio

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS.

- **HUBES** : Samedi 10 janvier 2026 à 17h30 MESSE (en union avec Maria Arcuri) et BAPTEME
- **BASSÉE** : Dimanche 11 janvier 2026, 9h30 MESSE
- **CENTRE** : Dimanche 11 janvier 2026, à 11H00 PAS DE MESSE Roux va à HEIGNE

INFORMATIONS PAROISSIALES

ADIEUX CHRÉTIENS :

Ce mardi 6 janvier 2026 à 11h00 à l'église de Roux, nous avons célébré les funérailles religieuses de Madame Miranda POLOMÉ, domiciliée à la rue Jules Berny (ST) 10 - 6182 Courcelles Elle était âgée de 66 ans.



MESSE DE REMERCIEMENT POUR MONSIEUR HARPIGNY:

Afin de remercier Monseigneur Harpigny pour ses 22 années d'épiscopat, une célébration suivie d'un moment de convivialité aura lieu le dimanche 18 janvier 2026 à 15h00, en la Basilique Notre Dame de Bonne Espérance à Vellereille -Lez-Brayeux.

PRIÈRE POUR LES VICTIMES DE LA TRAGÉDIE DE CRANS-MONTANA:

En ce moment de profonde tristesse, nos coeurs se tournent vers les victimes de la tragédie survenue à Crans-Montana.

Seigneur, dans ta divine bonté, nous te confions toutes ces âmes brisées, celles qui ont été arrachées à cette vie si précieuse.

Que ta miséricorde les enveloppe et qu'elles trouvent la paix dans ton amour infini.

Nous prions également pour les nombreux blessés, afin que leur corps et leur esprit soient rapidement restaurés par ta grâce.

Seigneur, accorde force et courage à leurs parents, leurs familles et à toutes celles et ceux qui sont touchés par cette douleur.

Dans cette épreuve, que notre foi en Toi demeure inébranlable, et que nos prières montent vers toi, implorant consolation et lumière.

Que la Sainte Vierge Marie intercède pour nous, afin que la paix et la justice prévalent. Amen.

